

## 5.- Les tâches de la révolution :

- la question agraire (confiscation des latifundia au profit des paysans pauvres)
- libre détermination nationale (Catalogne, Basques)
- séparation de l'Eglise et de l'Etat; confiscation des richesses de l'Eglise au profit des masses
- programme de législation sociale (sécurité sociale, enseignement, fiscalité).

Tâches démocratiques: Dans le cadre de la conception de la révolution permanente, y ajouter des revendications transitoires (nationalisation des chemins de fer, des banques, ...contrôle ouvrier...).

Mot d'ordre politique central : Cortès constituantes révolutionnaires. En même temps, organisation et armement des travailleurs : Juntas (soviets), armement des ouvriers et des paysans.

## 6.- Les formations syndicales et politiques de la classe ouvrière en face de la situation :

Toutes affectées par les traits de la société espagnole.

Deux centrales syndicales : l'UGT (sous la direction de socialistes - Caballero), et en Catalogne, la CNT (sous la direction d'anarcho-syndicalistes).

La social-démocratie à la queue des républicains bourgeois (certains avaient même collaboré avec Primo de Rivera). Pas d'autre objectif qu'une république bourgeoise, dans laquelle ils peuvent avoir des élus et même des ministres.

Les anarcho-syndicalistes dirigeants se trouvent dans la Fédération Anarchiste Ibérique (F.A.I.). Combattifs mais indifférents à la question de l'Etat et aux problèmes économiques. Toutefois, une aile droitiste collabore en sous-main avec les petits bourgeois séparatistes catalans.

Les communistes. Faiblesse numérique et divisions aggravées par le stalinisme (Parti officiel, Fédération catalane, Gauche espagnole).

Au début de la révolution, d'abord incompréhension de ses possibilités (déclaration de Manouïlsky), puis la politique officielle est la "3ème période" (des soviets; les socialistes sont des "social-fascistes"; rien sur les mots d'ordre démocratiques, ou sur la Constituante, ... et reprise de la formule d'une "dictature démocratique des ouvriers et des paysans".

La Fédération catalane, plus que droitiste, localiste. Le "Bloc ouvrier et paysan", négation du parti; révolution démocratique, sans analyse de classe...

La Gauche communiste, numériquement petite, faiblesse politique de la direction (Nin, Lacroix, Andrade).

## 7.- La République jusqu'en 1935:

-En août 1932, tentative du coup d'Etat monarchiste (Sanjurjo).

-1934, soulèvement des mineurs des Asturies.

8.- La constitution du Front populaire en 1935, en relation avec le développement de la situation internationale.